

Das „Forum Katholische Seniorenarbeit in der Diözese Rottenburg-Stuttgart“ ist eine Diözesanarbeitsgemeinschaft mit dem Ziel, Anwalt wichtiger Themen aus dem Lebensfeld älterer Menschen zu sein.

Dies geschieht in den Perspektiven Senioren-Pastoral, Senioren-Bildung, Hilfe für ältere Menschen und Senioren-Politik.

Zum Diözesanforum gehören 10 regionale Foren und einige Diözesanverbände, die sich mit dem Themenbereich Senioren befassen. U.a. geht es darum, „Zielvorstellungen für die kirchliche Seniorenarbeit zu entwickeln“ [aus der Ordnung für das FKS, Amtsblatt 2014, Nr. 3, Seite 58].

Zu den anstehenden Zielvorstellungen gehören die verstärkte Zusammenarbeit zwischen Kirchen und Kommunen, die Klärung der Zuständigkeit für die Seniorenarbeit in den Gemeinden, Seelsorgeeinheiten und Dekanaten sowie die bessere Vernetzung von Pastoral und Pflege. Darüber sollten wir uns, nicht nur auf der diesjährigen Mitgliederversammlung, verständigen.

Weitere Informationen finden Sie auf unserer Homepage:

<https://kirche-und-gesellschaft.drs.de/senioren.html>

oder über

[www.senioren-drs.de](http://www.senioren-drs.de)



Einladung  
zur Mitgliederversammlung  
des Forums und Fachtag

**„Demenz:  
eine Herausforderung“**

**13. Oktober 2018**

10.00 – 16.00 Uhr

im Katholischen Jugend- und  
Tagungshaus Wernau

Zur diesjährigen Mitgliederversammlung des Forums Katholische Seniorenarbeit in der Diözese Rottenburg-Stuttgart laden wir herzlich ein.

Da keine Wahlen anstehen haben wir neben den Berichten aus Vorstand und Geschäftsstelle Zeit für Ihre/Eure Anliegen.

In vielen regionalen Foren gibt es derzeit Veränderungsprozesse angesichts der neuen Herausforderungen im Lebensfeld älterer Menschen. Das hat inhaltliche und strukturelle Konsequenzen. Darüber sollten wir reden.

Hinzu kommen die Erfahrungen der Verbände, die an unterschiedlichen Stellen und aus verschiedenen Perspektiven wichtige Fragen älterer Menschen und ihrer Angehörigen bearbeiten. Auch davon können wir profitieren.

Doch bevor wir uns in der Mitgliederversammlung den Veränderungen der kirchlichen Seniorenarbeit vor Ort zuwenden, greifen wir ein zentrales Thema intensiver auf. Frau Susanne Himbert von der Alzheimer Gesellschaft Baden-Württemberg wird uns neue Entwicklungen im Bereich Demenz näher bringen und das Projekt „Demenz und Kommune“ vorstellen. Gemeinsam überlegen wir dann, was das für uns und unsere kirchliche Seniorenarbeit bedeutet.

Ein vielseitiges und spannendes Programm, zu dem **alle Interessentinnen und Interessenten** (ob Mitglieder oder nicht) **herzlich eingeladen** sind!

Ich freue mich auf unsere Begegnungen, Gespräche und neuen Perspektiven.

Ludger Bradenbrink,  
Geschäftsführer des Forums

### Geplanter Tagesverlauf

- 09.30 Ankommen / Begrüßungskaffee
- 10.00 Begrüßung und Einführung
- 10.15 Offener Teil / Fachtag:
- Aktuelle Entwicklungen im Bereich Demenz
  - Vorstellung des Projektes „Demenz + Kommune“
  - Überlegungen zu Konsequenzen in der kirchlichen Seniorenarbeit
  - thematische Gesprächsgruppen
- Referentin: Susanne Himbert, Mitarbeiterin der Fachstelle Demenz und Kommune der Alzheimer Gesellschaft BW
- 12:30 Mittagessen
- 14.00 Mitgliederversammlung des Forums Katholische Seniorenarbeit der DRS [öffentlich]
- Bericht des Vorstandes und der Geschäftsstelle
  - Berichte aus den regionalen Foren
  - Berichte aus den Verbänden
  - Austausch über strukturelle Veränderungen in den regionalen Foren und Neuorganisation
  - Themenanregungen für die weitere Arbeit
  - Infos und Verschiedenes
- Ende gegen 16.00 Uhr

Wir bitten um **Anmeldung** per Mail an [senioren@bo.drs.de](mailto:senioren@bo.drs.de), telefonisch unter 0711 – 9791 – 281 oder postalisch an Forum Katholische Seniorenarbeit, Postfach 700 137, 70571 Stuttgart

### bis zum 8. Oktober 2018.

Bitte geben Sie an, ob Sie zu beiden Teilen dieses Tages (Fachtag und Mitgliederversammlung) kommen oder nur für den Vormittag oder nur zur Mitgliederversammlung am Nachmittag.

Auch wenn Sie nur am Vormittag teilnehmen können Sie gerne noch zum Mittagessen bleiben. Wir sollten es nur wissen. Deshalb geben Sie bitte auch an, ob Sie am Mittagessen teilnehmen oder nicht.

Bitte denken Sie für die Mitgliederversammlung an den Kurzbericht aus den regionalen Foren bzw. aus den Mitgliedsverbänden. Sprechen Sie sich diesbezüglich untereinander ab.

Ein Teilnehmerbeitrag oder ein Kostenbeitrag für das Mittagessen fallen nicht an.

Wir freuen uns auf Ihr Kommen!

Die Anreisebeschreibung zum Jugend- und Tagungshaus Wernau, Antoniusstrasse 3, 73249 Wernau, finden Sie hier:

<https://www.tagungszentrum-wernau.de/meta/anreise.html>

Die Telefonnummer des Tagungshauses Wernau lautet: 07153-9381 10

Ludger Bradenbrink ist am Fachtag erreichbar unter: 0170 – 48 45 403